

Sous l'orage, eau et électricité provoquent des dégâts sur l'île

Les intempéries qui ont balayé la Corse dans la nuit de samedi à dimanche sont à l'origine de plusieurs incidents heureusement sans gravité. Inondations, départs de feu, accidents de la circulation ou encore rupture d'amarres de bateau ont marqué cet épisode bref mais intense

À compter de minuit, ce dimanche matin, toute l'île était placée en état de vigilance jaune par les services de Météo-France. Une alerte relayée par les préfetures des deux départements, déconseillant pour l'occasion les activités nautiques ou de pleine nature. En cause, un risque d'orages, accompagnés de vents et de pluies intenses, et supposés traverser la Corse du sud-ouest au nord-est, épargnant toutefois la Plaine orientale.

Un scénario qui s'est confirmé, dès 1 heure du matin, avec l'arrivée des premières cellules orageuses par le sud de l'île. C'est à Ajaccio, où il n'avait pas plu depuis 76 jours, que les premiers incidents ont été enregistrés.

Il est tombé, au plus fort du phénomène, l'équivalent de deux mois de précipitations en une seule heure, soit 43,4 mm de pluie. Plusieurs rues de la ville ont été inondées, rendant la circulation compliquée pour les automobilistes. Les pompiers de la cité impériale ont été mobilisés pour plusieurs interventions, notamment des inondations de sous-sol ou des reconnaissances menées sur des voies



Trois accidents de la circulation ont eu lieu en Haute-Corse, durant la nuit, sur une chaussée rendue glissante par la pluie, comme ici à Belgodère. PHOTO SIS 26

immergées. Les plongeurs du Sis 2A se sont également mobilisés après que les amarres d'un voilier au mouillage ont été rompues sous la force des éléments. Les deux occupants du voilier ont été mis en sécurité et l'embarcation a pu être amarée de nouveau.

Des feux de compteurs en Haute-Corse

La perturbation n'a pas mis longtemps à gagner le nord de l'île, touchant la Balagne de plein fouet vers 2 heures du matin. À Calvi, à Monticelli mais aussi

à Santa-Lucia di Moriani, une surtension électrique due à un impact de foudre a provoqué des débuts d'incendie dans trois habitations. La plus marquante de ces interventions est celle de Monticelli où le compteur électrique s'est enflammé vers 2 h 30 du matin.

Les faits se sont déroulés dans une habitation de type ferme, dans le hameau de Sainte-Suzanne, sur les hauteurs du village balain. Part du 1^{er} étage de l'habitation, le feu a ainsi parcouru environ cinq mètres carrés avant d'être éteint par les pompiers de l'île-Rousse.

Les fumées, en revanche, se sont propagées dans plusieurs pièces, rendant les lieux provisoirement inhabitables. Les quatre occupants, un couple et deux enfants en bas âge, résidents permanents de la commune, ont pu être relégués par des amis. Ils ont pu regagner leur domicile dès hier matin.

Par ailleurs, plusieurs accidents de la circulation ont eu lieu alors que la chaussée était rendue glissante par les intempéries.

À Belgodère, un homme de 49 ans a été victime d'une embar-



Des impacts de foudre dans la baie d'Ajaccio. PHOTO DAVID DE PASSOS

dée, vers 6 heures, ce dimanche matin. Son véhicule aurait effectué un ou plusieurs tonneaux. Incarcéré dans l'habitacle et légèrement blessé, il a été pris en charge par les pompiers et transporté à l'hôpital de Calvi.

À Bastia, une jeune femme de 17 ans a été légèrement blessée dans un accident de la circulation vers 3 h 30 du matin.

À Volpajola, c'est une femme de 23 ans qui a été victime d'une sortie de route vers 8 h 30 du matin. Légèrement blessée, elle a été transportée vers l'hôpital de Bastia.

Si la perturbation de ce week-end n'a eu aucune conséquence grave, elle aura tout de même surpris, au cœur de la nuit, par sa violence et son intensité.

J.-F. P.



Une surcharge électrique due à la foudre a provoqué un incendie dans une habitation de Monticelli. PHOTO SIS 26

Record de vent battu à l'aéroport d'Ajaccio

La pluie et la foudre n'ont pas été les seuls à se déchaîner dans la perturbation de ce week-end. La station Météo-France située à l'aéroport d'Ajaccio a enregistré une rafale de vent à 132 km/h aux alentours de 2 heures du matin.

Il s'agit d'un record absolu depuis la mise en place de cet outil de mesure.

Le précédent record avait été établi lors de la tempête qui avait frappé la région le 13 décembre 2019 avec une rafale à 124 km/h, et la rafale la plus forte mesurée lors d'un mois d'août était 83 km/h, le 6 août 1965. Des vidéos postées sur les réseaux sociaux par des internautes montrent la violence du phénomène.

Le reste de la Corse-du-Sud a également été touché par de fortes rafales. Des pointes à 113 km/h ont par exemple été relevées à Bucugnà ou encore à 104 km/h à Conca.

M. A.